
Le Championnat de 
France Freestyle s’est 
déroulé du 1 au 5 no-
vembre 2006 à Hyères. 
La manifestation était 
organisée par le Hyères 
Kitesurf Association 
(www.hka.fr), mobilisant 
une soixantaine de bé-
névoles sur terre comme 
sur l’eau. 
Les conditions météo 
n’ont pas été très favo-
rables : trop de vent 
puis pétole ! mais Eole a 
sauvé le Championnat 
lorsqu’il a décidé de 
souffler dimanche après-
midi, dernier jour de la 
compétition. 
La direction de course 
emmenée par Christo-
phe Hugo a alors opté 
pour une configuration 
inédite en mettant en 
place deux zones de 
compétition et a ainsi pu 
boucler tous les tableaux 
masculin, féminin et jeu-
nes. 
Lors de la remise des 

prix, outre les habituels 
trophées, les trois pre-
miers riders se sont vus 
remettre un lycra trico-
lore siglé FFVL-CNK, 
pour porter haut nos 
couleurs des exhibitions 
et compétitions. 
Le CNK remercie l’en-
semble des acteurs qui 
ont permis la réussite de 
cette manifestation, et 
tout particulièrement 
Cathy De Lopez, Karl 
Roussel, le HKA et ses 
partenaires. 

Le podium open hom-
mes : 
1/ Mallory De La Ville-
marqué 
2/ Sébastien Garat 
3/ Vincent Tiger 
 
Le podium juniors: 
1/ Florian Daubos 
2/ Adrien Jaujou 
3/ Antonin Rangin 
 
Le podium open filles : 
1/ Hélène Barrière 
2/ Claudine Podvin 
3/ Caroline Adrien 

… 
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Freestyle (suite…) 

Rassemblement annuel des moniteurs de kite 
Le rassemblement 2006 des mo-
niteurs professionnels de kite or-
ganisé par le SMPGA en partena-
riat cette année avec la Commis-
sion des Ecoles de kite FFVL-CNK 
était accueilli en Vendée par l’é-
cole DLS Kiteboarding Company 
(http://dls-kiteboard.com/) de 
Brétignolles sur mer. 

Du vendredi 10 au dimanche 12 
novembre, les moniteurs présents 
ont fait un bilan 2006 des actions 
menées et ont mené des tables 
rondes sur les projets à venir. 
Ils ont profité des conditions ven-
déennes pour découvrir et tester  
les nouveautés matériel 2007 

pour les écoles (Cabrinha, Naish, 
Takoon, Best, Ozone, Flysur-
fer.De, Nobile). 
Ces échanges ont eu lieu dans un 
cadre convivial qui permet de 
partager les expériences et d’en 
tirer profit. 
Par ailleurs, l’Assemblée Générale 
du syndicat des moniteurs 
(SMPGA) a eu lieu : le SMPGA 
devient Groupement des Moni-
teurs de Kite (GMK). 
C’est François Lefroid, DTE de 
l’école Noirmoutier Kite (http://
www.noirmoutierkite.com) qui 
succède à Olivier Blanc en tant 
que Président.  
Le site :  
http://www.moniteur-kite.com 
. 

Le CNK a réalisé une action de 
communication forte tout au long 
de ces championnats aussi bien 
auprès des compétiteurs que des 
institutionnels (journalistes, re-
présentant des sponsors, élus 
locaux, départementaux et régio-
naux).  

Nous avons exposé le projet poli-
tique du CNK concernant le déve-

loppement général et la compéti-
tion avec en particulier un dis-
cours d'émulation de tous les 
compétiteurs vers un objectif de 
constitution d'une « équipe » ou 
pôle France. 2007. 

 

Les contacts avec les élus munici-
paux, du conseil général ou du 
conseil régional ont souligné la 

nécessité impérative de renforcer 
encore la sécurité de notre sport 
en passant par l'inventaire et le 
classement des sites de pratique, 
une information accrue et multi-
pliée à l'entrée de ceux-ci et un 
renforcement du pouvoir fédéral 
via les clubs sur les sites.  



Afin d'appliquer à la communauté 
des kiteurs la politique de préven-
tion antidopage décidée à la com-
mission médicale de la Fédération 
Française de Vol Libre, nous 
avons profité de la finale des 
championnats de France free 
style pour réaliser une action de 
sensibilisation particulièrement 
forte en présence de parents pour 
les plus jeunes, de journalistes, 
de représentants des sponsors et 
de l'encadrement fédéral. 

Pour cela nous avons profité de 
l'expérience réalisée par le Dr Hu-
bert Bigot, médecin national du 
parapente, avec l'équipe natio-
nale de voltige. 

Nous avons adapté le question-
naire de pertinence du test et la 
notice explicative de l'expérimen-
tation réalisée aux kiteurs, en 
ajoutant la possibilité de déclarer 
d'éventuels produits consommés. 

Préalablement à la phase opéra-
tionnelle nous avions informé 
l'ensemble des concurrents lors 
d'un skipper meeting de la tenue 
prochaine d’un test antidopage  
comme pourraient le réaliser les 
représentants de la commission 
pour la lutte contre le dopage. Il 
était en revanche admis que ce 
test resterait totalement ano-
nyme et ne donnerait lieu à au-
cune sanction.  

Nous avons profité de l'une des 
journées sans vent pour réaliser 
le test en deuxième partie de 
journée. 

Deux types de tests ont été utili-
sés, 10 multi-tests permettant 
chacun la détection de 10 toxi-
ques et 20 tests simples permet-
tant la détection du THC, principe 
actif du cannabis. 

Nous avons donc sélectionné 28 
candidats parmi les inscrits et pris 
deux témoins parmi l'encadre-
ment. Ces 30 personnes ont été 
convoquées sans qu'il s'agisse 
d'une obligation stricte. 

Pour la phase opérationnelle et 
compte-tenu de la présence de 
mineurs, nous avons renforcé 
l'équipe fédérale avec un repré-
sentant des parents. 

Un représentant fédéral a reçu 
chaque candidat qui avait accepté 
de se prêter à cette expérience. Il 
a remis le questionnaire de perti-
nence à remplir avec un pseudo-
nyme noté sur un document 
confidentiel permettant d'établir 
la correspondance entre le pseu-
donyme et le nom réel. 

Un second représentant fédéral 
accompagnait le candidat aux toi-
lettes afin de prévenir une fraude 
au prélèvement. 

L'échantillon urinaire était remis 
avec la feuille de questionnaire 
anonyme comportant le pseudo-
nyme choisi. Chaque échantillon 
était ensuite testé, les résultats 
notés. Il convient de préciser que 
nous avons gardé l'ensemble des 
tests. Nous avons ensuite analysé 
les données, puis exposé les ré-
sultats avec l'interprétation du 
questionnaire. 

Enfin nous avons reçu chaque 
candidat à titre individuel pour lui 
commenter son test et le lui re-
mettre. 

Résultats : 

Les deux témoins ont été testés 
négatifs. Parmi la communauté 
des riders, toutes catégories 
d'âges confondus, seul du can-
nabis a été détecté. 41 % des 
riders testés sont positifs au can-
nabis. Sur ces 41 %, 63 % ont 
déclaré ne consommer aucun pro-
duit... 

Lors de l'entretien individuel, à 
l'annonce des résultats, la moitié 
des positifs déclarants ne rien 
consommer sont revenus sur 
leurs déclarations. 

Quant à la pertinence 
du test, un tiers des 
questionnaires condamne ces 
tests et ne leur reconnait aucune 
utilité. Ce sont exclusivement des 
riders positifs qui ont tenu le dis-
cours le plus condamnateur de la 
démarche. 

Conclusion : 

Ces chiffres ont été communiqués 
très officiellement. Nous avons 
ensuite évoqué les sanctions qui 
auraient été prononcées par 
l'agence mondiale antidopage, 
deux ans de suspension, suppres-
sion des aides 
fédérales, im-
possibilité d'en-
traînement fédé-
raux et remise 
en cause des 
s p o n s o r s , 
amende en cas 
de price  money. 

Nous avons en-
suite prévenu 
que la tolérance 
fédérale serait 
nulle après une 
période probatoire de six mois et 
confirmé l'impossibilité de pour-
suivre une activité de sportifs de 
haut niveau et de fumeurs de 
cannabis. Nous avons complété 
ce test plus vrai que nature en 
exposant à nouveau la raison 
pour laquelle le cannabis est 
considéré comme un produit do-
pant, cette information étant affi-
chée sur les compétitions et 
ayant été expliquée lors d’un ré-
cent article que nous avons pu-
blié. 

En conclusion il est inutile de tes-
ter un autre toxique que celui lié 
au cannabis, le THC. Par ailleurs il 
convient de poursuivre cette ac-
tion préventive en publiant large-
ment les résultats ainsi que les 
peines encourues. 

Cette action a également eu le 
mérite de resserrer les liens entre 
la Fédération et la communauté 
des Riders de compétition y com-
pris leurs parents ainsi qu’avec 
les représentants des sponsors. 
François Duchesne de Lamotte 

Commission médicale FFVL 
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41% des 
riders testés 
sont positifs 
au cannabis. 



FFVL 
4 rue de Suisse 
06000 NICE 

CNK 

La commission a examiné les 
dossiers de renouvellement d’a-
grément pour la saison 2007 des 
80 écoles FFVL. 

Cette réunion a été l’occasion de 
nombreux échanges stimulés par  
les remarques mentionnées par 
les écoles dans leur dossier. 

 

Salon Nautique: 

Le CNK s’active 
pour préparer les 
animations et les 
ressources qui 
seront diffusées 
sur le stand FFVL –CNK lors du 
Salon Nautique 2006 qui se tien-
dra du 1er au 11 décembre Porte 
de Versailles à Paris. 

Venez nous retrouver dans le Vil-
lage de la Glisse! 

www.salonnautiqueparis.com 

 

Remise des Prix Championnat 
de France Longue-Distance : 

Le Championnat de France de 
Longue Distance s’est joué en 
2006 sur 5 épreuves, mobilisant 
au total plus d’une centaine de 
compétiteurs. 

Longue-Distance à Hyères : 
Une épreuve de longue-distance a 
eu lieu pendant le Championnat 
de France Frestyle, couronnant le 
local Charles Deleau devant 
Alexandre Caizergues (vice-
champion du Monde de kitespeed 
2006) et Sylvain Hoceini. 

 
Commission des écoles de kite  
La commission FFVL-CNK des 
écoles de kite s’est réunie le jeudi 
9 novembre 2006 à Brétignolles 
sur Mer. 

Les membres présents de la com-
mission étaient Olivier Blanc, Jé-
rôme Ferreri, François Lefroid, 
Julien Lempereur, David Lhuillier, 
François Maguerez, Venant Mar-
tin, Eric Platel et Henri Prieur 
(Président). 

La remise des prix du Champion-
nat de France Longue Distance 
2006 se déroulera le Samedi 2 
Décembre à 14h au Salon Nauti-
que, en présence de François Du-
chesne De Lamotte, président du 
CNK et médecin fédéral, de Caro-
line Deltheil, présidente de la 
commission compétition kite, ain-
si que des organisateurs des dif-
férentes étapes. 

Le rendez-vous est à 13h45 sur le 
stand de la F.F.V.L. situé dans le 
village de la glisse face au bassin. 

Venez assister à cette remise des 
prix et féliciter nos champions. Le 
salon ouvre ses portes au public à 
partir de 10h le matin, vous pou-
vez donc venir plus tôt pour en 
profiter. 

 

Championnat 
de France 
Snowkite : 

Les fiches d'inscriptions au cham-
pionnat de France de snowkite 
sont disponibles auprès du secré-
tariat fédéral et très prochaine-
ment en ligne sur le site fédéral. 
Pour tout renseignement :  

Kauffmann.r@infonie.fr 

Téléphone : 04.97.03.82.82 
Télécopie : 04 97 03 82 83 
 
Messagerie : ffvl@ffvl.fr 

News 

Retrouvez—nous sur le Web 

http://www.cnk.fr 

Le kite sans licence, 
ça n’a pas de sens ! 

Pour toute communication : 

Eau :  

Gaby Pucci gabykite@free.fr 

Terre :  

Frédéric Nave fredericnave@yahoo.fr 

Neige : 

Rémy Kauffmann kauffmann.r@infonie.fr  

Ecoles :  

Henri Prieur henriprieur@aol.com 

Communication :  

Caroline Deltheil cdeltheil@aol.com 

 

Ces correspondants feront le nécessaire pour relayer les 
infos. Envoyez-nous vos news! 


